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18日，马桐《风神集》首
发式暨汇报展将在长沙毛泽
东文学院开幕。 展览共展出
马桐的82幅力作，将持续至1
月21日，免费向市民开放。

马桐，本名卢涛，自幼习
文练武，绘画从传统入手，以
画马为精， 喜用奔放饱酣的
水墨勾勒头、颈、胸、腿等大
转折部位，以干笔扫出鬃尾，
使浓淡干湿的变化浑然天
成。此外，马桐亦擅长诗文，
常以自家诗文为境作画，或
洋洋洒洒题跋于画作。据悉，
本次所有的参展作品全部捐
献给大湘西文化扶贫、 智力
扶贫事业。

■实习生 郭丽文

“很开心我能回来，感谢你们的支持。
在这个夏天我和姜山将迎来第一个孩子，
姜山很厉害，发了一记ACE球直接得分。”
2015年澳网已经开赛，北京时间1月19日，
在罗德拉沃尔的夜场比赛之前，澳网组委
会为李娜举办了一个特别的仪式， 仪式
上，李娜宣布她和姜山的第一个孩子将在
今夏出生。

娜姐要做辣妈了，宣布怀孕消息也不
忘秀一把娜氏幽默， 逗得全场欢笑不止。
随后李娜在微博也公布了这条喜讯，“今
年夏天，我和姜山的第一个孩子就要出生
了，此时此刻我感到无比的幸福。”

自去年9月19日突然通过个人微博宣
布退役的消息后， 李娜一直保持低调。虽
然各大媒体都争相分析她退役的原因，但
很少有人往怀孕这件事上靠拢，大多还在
猜测是伤病压垮了娜姐。李娜宣布怀孕的
消息后，细心的球迷就开始推算，去年9月
宣布退役，今年夏天要当妈，10月怀胎，时
间上正好吻合，说不定怀孕才是娜姐退役
的真正原因。

不过有球迷在恭喜娜姐时， 还不忘
“担忧”一下她孩子的未来，因为对于怎么
养孩子，李娜不久前是这么说的：“能吃饱
就行了，反正我的孩子到了18岁，我就会
把他(她)赶出去，不再继续养他(她)。接下
来他(她)是条龙还是虫，都要看他(她)自己
的本事。” 看来从中国网球一姐到当家辣
妈，角色虽然转变了，但娜姐的辣味还是
会贯彻始终。

■记者 潘梁平

低龄化似乎已成为娱乐圈中的“半
常态”， 从童星的相继出道成名及各大
选秀节目中频频出现的年轻选手便不难
看出。 在今年最吸睛“‘作girl·作个够’
———寻找花印女孩全国校园行活动”中，
参赛选手大多就是95后在校大学生。而
就在决赛落幕后不久， 花印女孩就相继
踏上了2014搜狐时尚盛典和第14届华鼎
奖的红毯， 与众明星一道出现在了大众
的视野里。虽谈不上一夜成名，但花印举
办的这次活动也迅速让她们从校园走向
了公众视野。

相比挥霍青春这种说法，笔者更认同
青春不留白这句宣言。比同龄人更早显露
才能， 并不是值得我们惶惶不安的事情，
相反，这种才能的显露往往能带来眼界开
阔及经验积累等许多好处。例如寻找花印
女孩活动通过“不看颜值，只看态度”的选
拔规则吸引了众90后纷纷大胆地表达了
自己的人生态度。而在此中间，花印亦是
通过“敢于颠覆传统”的花印精神得到了
年轻人的认同。

社会的确比学校要复杂， 但是社会
不等同于危险。 从另外一种角度想， 他
们比同龄人提早接触社会何尝不是一件
好事。 零距离接触社会往往意味着他们
在一定程度上脱离了家长的保护， 需要
独自适应学会生存。 而社会所能给予他
们的这一堂大课， 比任何说教都生动。
因而， 无论是社会、 校方还是家长都没
有必要对他们予以限制， 更不必要压抑
他们的天性和才华。

■记者 黄煌

新年新气象， 电视剧
“一剧两星”政策（即一部电
视剧最多只能同时在两家
上星频道播出）至今正式实
施十多天了，各大卫视对策
频出，其中最为突出的莫过
于“1.5轮跟播”。比如近日最
火的电视剧《何以笙箫默》
正在江苏卫视、东方卫视晚
间黄金档首轮热播，而安徽
卫视马上在非黄金档推出
该剧的1.5轮跟播。

跟播玩出性价比

由言情小说改编的电
视剧《何以笙箫默》近期不
仅掀起追剧潮，也成为了广
电总局“一剧两星”政策下
各家卫视新玩法的领头羊。

“一剧两星” 政策实施
之前，热门电视剧最多可在
四家卫视同时首播， 现在，
四家瞬间变两家，电视剧制
作费用不变，电视台购片压
力却徒增一倍。

“现在首轮播出购剧价
格是天价，所以1.5轮跟播模
式应运而生。” 安徽卫视电
视剧编排企划部主任王永
连表示。所谓“1.5轮跟播”是
指剧集在首播电视台的黄

金档播出后，别家电视台马
上在其他时间段跟进播出。
“这样做， 不仅购剧成本比
首播下降一半，跟播和首播
的档期岔开， 还能给观众更
多选择。”显然，此次安徽卫
视选择跟播《何以笙箫默》是
算过账的。“这个剧是热门，
经过视频网站和首轮播出市
场预热之后， 会把剧炒作得
更热， 我们借助这个市场热
度， 尽快跟播也能取得比较
理想的效果。” 王永连透露：
“《何以笙箫默》 跟播比同档
期前一部剧收视率提升了
50%，性价比相当高。”

自制、定制或成新潮

安徽卫视成功试水无
疑鼓励了不少正在观望的
卫视，据了解，今年至少有

10部剧将采用1.5轮跟播，来
缓解“出货”压力。

但王永连表示，不是所
有剧都适合这个模式：“想
用跟播模式，选剧一定要针
对观众粘性比较大、两家卫
视不足以充分消化的剧，只
有真正的热门剧才具备跟
播的价值。”

“跟播只是对现有资源
的选择办法。”王永连直言，
要真正面对“一剧两星”带
来的新局面，“电视台工作
重心必须前移，不能等电视
剧出来了再来抢，要求卫视
介入制作领域， 从剧本、创
意阶段就介入。” 至于目前
火热的电视台自制剧风潮，
他表示：“自制剧成本太大，
风险太大，定制剧或许更符
合市场的发展。”
■记者 黄煌 实习生 郭丽文

因不知给快三岁的女
儿馨儿喝什么牛奶，贾乃亮
李小璐夫妇上周在微博上
的发问，引爆了“三岁孩子
喝啥奶好”的话题讨论。

有人感慨“天下父母心
都是一样啊， 明星也一样得
为孩子喝不上好奶烦恼”；当
然更多的网友纷纷晒出自家
三岁宝贝喝的牛奶品牌，还
有的仔细写出了该牛奶的优
缺点，以供大家参考。

通过查看数万条微博

评论，记者发现，妈妈们和
育儿专家一致认为，三岁孩
子喝牛奶是最佳选择。

妈妈红人@南白妈妈就
提到，“牛奶是儿童健康成
长的必需品，对于牛奶的选
择，除了安全第一，还有就
是适合儿童营养所需，比如
蛋白质、铁等。

因而育儿专家西木博
士直言，中国人均喝牛奶水
平不到世界平均水平的三
分之一，也就是说，现在孩

子不但要喝牛奶，还要多喝
才是。“好的牛奶应该是营
养、天然、少添加，所以奶源
非常重要。”

众所周知，澳大利亚人
口少牛羊多，而且气候温润
洁净，是世界公认的最佳奶
源地之一。如今很多中国妈
妈对澳大利亚的奶制品认
可度都较高， 认为比较安
全、放心。

身为贾乃亮的超级粉
丝， 同时也是一对双胞胎儿
子、 旅居澳洲的妈妈@君怡
花在评论里就很激动地说，
“澳大利亚这边有一款针对3
岁以上儿童喝的牛奶，品质、
营养、味道都很好，我家小孩
子也都很喜欢， 听说国内现
在也有卖了，强烈推荐哦。”

对这位热心妈妈的推
荐，贾乃亮表示感谢。

@君怡花还兴奋地表
示：难得国内上市，大家赶
紧买去吧！这款牛奶是专门
提供给3岁到12岁小孩的儿
童成长牛奶， 澳洲这边iga
超市有售，中国那边在广百
超市也有售。

不过， 澳洲的牛奶品牌
也很多， 贾乃亮夫妇是否会
挑花眼呢？声称“要给宝贝馨
儿最好的一切” 的这对明星
夫妇， 最后会选择哪种牛奶
呢? ■记者 黄利飞

《何以笙箫默》
开启“一剧两星”新玩法

不玩首播
玩跟播

贾乃亮中意澳洲牛奶？
#三岁孩子喝啥奶好#引网友热情推荐

李娜承认怀孕
娜姐要做辣妈了

黄缎子

别妖魔化
“娱乐圈低龄化”

为更好地助推湘渝两地
经纪人行业的成长发展，进一
步进行资源整合，实现经验共
享，1月19日上午，湖南省经纪
人协会与重庆市经纪人协会
于湖南省工商行政管理局签
署了友好战略合作协议。

湘渝经纪人协会签约合
作战略不仅是两地经纪行业
自身突破发展的需要， 也是
经纪行业全国性、多样性、全
面性不断发展的需要。 两地
经纪行业期望借此契机可以
共同发展、共同进步，通过高
效率的交流， 实现经纪人行
业跨地域的创新与繁荣。

■记者 蒋玉青

湘渝经纪人携手

书画展

看马桐画骏马

18日， 由共青团湖南省
委、 湖南省青年书法家协会
联合主办的“浙陕湘桂四省
实力青年书家小品展” 在长
沙弘山书画院开幕。

此次展览共展出浙江、
陕西、湖南、广西四省青年实
力书法家的书法小品240余
件。 参展青年书法家以“70
后”“80后”为主体，其中不乏
屡获全国大奖的书法家。展
览作品诸体兼备，尤以篆书、
隶书居多，行草、小楷创作同
样功底不凡， 作品既有传统
笔墨，又有现代书风。展览将
持续至1月30日，免费向市民
开放。 ■记者 吴岱霞

观书家小品展

17日，由长沙市书协、长
沙市美协主办的“书情画
意———谭石光肖剑迎春书画
作品展” 在湖南省国画馆隆
重开幕。

谭石光、 肖剑分别为市
书协、美协副主席，都是实力
派书画家。 谭石光书法篆刻
兼能，犹擅马王堆简帛书法，
篆刻功力深厚。 肖剑工笔写
意均擅，致力于没骨工笔，享
誉画坛。此次展览，两人各自
展出40余幅精品力作， 免费
供市民参观学习。

■记者 吴岱霞

赏迎春书画作品


